

## Datos

<b>Nombre del Programa/Proyecto:</b>	Proyecto “NDC Perú: apoyo a la implementación de la Estrategia Nacional ante el Cambio Climático”
<b>País:</b>	Perú
<b>Tema/ sector/ workstream:</b>	Clima/ Clúster II/ NDC

## Ministerio del Ambiente de Perú instala la Plataforma de Pueblos Indígenas para enfrentar el Cambio Climático



Fotografía: Indígena del Perú. Archivo Ministerio del Ambiente, Perú.

Los pueblos indígenas u originarios se encuentran entre los más vulnerables a los efectos del cambio climático, debido a su estrecha relación y dependencia con sus territorios y recursos naturales. El Perú reconoce la contribución de las organizaciones indígenas u originarias al convertirse en el primer país del mundo en contar con un espacio de diálogo intercultural institucionalizado denominado “[Plataforma de Pueblos Indígenas para enfrentar el Cambio Climático \(PPICC\)](#)”. Esto lo coloca a la vanguardia en la acción climática mundial.

El 29 de septiembre, luego de nueve meses y 14 reuniones de trabajo –realizadas de manera presencial y virtual–, el Ministerio del Ambiente, mediante resolución ministerial, aprobó la conformación y funciones de la PPICC. Posteriormente, el 15 de octubre, se instaló la misma. El [acto de instalación virtual](#) contó con la presencia del actual ministro del Ambiente, Gabriel Quijandría –en su calidad de entonces viceministro–; la actual

viceministra de Interculturalidad del Ministerio de Cultura, Ángela Acevedo; la ex viceministra de la Mujer del Ministerio de la Mujer y las Poblaciones Vulnerables, María Pía Molero; representantes de las siete organizaciones nacionales de pueblos indígenas u originarios; y representantes de instituciones públicas y privadas.

La PPICC está integrada por dos representantes de cada una de las siete organizaciones indígenas u originarias reconocidas por el Estado y por representantes del Ministerio del Ambiente y Ministerio de Cultura.



Foto: Evento virtual de instalación de la Plataforma de Pueblos Indígenas para enfrentar el Cambio Climático. Archivo Ministerio del Ambiente, Perú

Esta plataforma servirá para articular, sistematizar, difundir, gestionar y dar seguimiento a las propuestas de medidas de adaptación y mitigación de los pueblos indígenas u originarios, teniendo en cuenta los conocimientos y prácticas ancestrales, tal como se establece en el Acuerdo de París. La PPICC deberá presentar sus propuestas a la Comisión de Alto Nivel sobre el Cambio Climático (CANCC) de Perú, así como recomendaciones sobre la incorporación de sus conocimientos, prácticas y sabiduría ancestral en la gestión integral del cambio climático.

En este sentido, la relevancia de esta plataforma es que todos los pueblos indígenas u originarios puedan intercambiar conocimientos y fortalecerlos en la acción climática para llegar a un acuerdo sobre las medidas propuestas en el Reglamento de la Ley Marco de Cambio Climático.

Esta iniciativa, liderada por el Ministerio del Ambiente, cuenta con la asistencia técnica de la Cooperación Alemana para el Desarrollo, implementada por la GIZ, a través del proyecto NDC Perú.

## Resumen de la noticia

El pasado 15 de octubre, durante un evento virtual, se realizó la [instalación de la Plataforma de Pueblos Indígenas para enfrentar el Cambio Climático \(PPICC\)](#). Dicha plataforma servirá para valorar, reconocer y difundir los saberes y prácticas indígenas u originarias que contribuyen a la gestión integral del cambio climático. La PPICC representa un nuevo modelo de gobernanza climática que reúne saberes ancestrales y garantiza hacer de la acción climática una oportunidad de bienestar y desarrollo.

Para obtener más información, póngase en contacto con [gino.zuniga@giz.de](mailto:gino.zuniga@giz.de)